

POBREZA • ESTUDIO DE CÁRITAS

La pandemia deja más de 2,7 millones de jóvenes en situación de exclusión

► La crisis económica derivada del coronavirus **duplica** la precariedad laboral en España

Efe | MADRID

Ser joven es uno de los factores de exclusión social que ha sacado a la luz la pandemia, que después de casi dos años ha dejado a once millones de personas en esta situación, 2,7 millones de jóvenes de entre 16 y 34 años, y ha duplicado la precariedad laboral, que alcanza a casi dos millones de hogares. Son algunas de las conclusiones del informe 'Evolución de la cohesión social y consecuencias de la COVID-19 en España', elaborado por la Fundación Foessa y presentado ayer por Cáritas, que alerta de la «profundización» de la brecha de desigualdad en la sociedad española, en la que los grandes damnificados por la COVID-19 han sido los más débiles, «a quienes no ha llegado el denominado escudo social».

«Cada crisis aumenta la desigualdad y el impacto de esta ha sido severo», subrayó la secretaria general de Cáritas Española, Natalia Peiro, que detalló que, de los once millones de personas que ha dejado la pandemia en exclusión social, seis millones están en situación de pobreza severa, lo que supone 2,5 millones más que en 2018 y la cifra más alta en España desde 2007. En 2021, se sumaron más de 650.000 nuevas personas jóvenes (16-34 años) a la exclusión, la mayoría en situación severa, lo que supone 500.000 más con respecto a 2018 y elevan a un total de 1,4 millones de jóvenes en situación severa.

Comparativa

A nivel generacional, la tasa de exclusión de la población menor



Natalia Peiro, secretaria general de Cáritas Española --en una imagen de archivo--, presentó ayer el informe.

► **CIFRA MÁXIMA**
Hasta seis millones de personas están en situación de pobreza severa, 2,5 millones más que en el año 2018

de 30 años es algo más de tres veces superior a la de la población mayor de 65 años y la tasa de exclusión severa se llega a multiplicar por cinco entre ambos grupos etarios.

«Para los jóvenes es el segundo mazazo en poco tiempo. Han vivido dos crisis seguidas, que les ha restado oportunidades en una fase esencial de sus vidas», lamentó el coordinador del Equipo de Estudios de Cáritas, Raúl Flores, que indicó que «a los que tenían 18 años en 2008 les ha al-

canzado la crisis de 2020 con 30 años».

Según el estudio (encuesta a 7.000 hogares), la precariedad laboral se ha duplicado y alcanza a casi 2 millones de hogares que dependen económicamente de una

persona, que sufre inestabilidad laboral grave, con tres o más contratos en un año o que ha trabajado en tres o más empresas o que ha estado más de 3 meses en paro.

► Más información en página 24

→ EL APUNTE

El género y la nacionalidad imponen mayor impacto

► La pandemia también ha aumentado la brecha de género al tener más impacto en sectores más feminizados, como el comercio o la hostelería, de modo que la exclusión so-

cial en los hogares encabezados por mujeres ha pasado del 18 % en 2018 al 26 % en 2021, un incremento que multiplica por 2,5 el registrado durante el mismo periodo en el caso de los hombres (del 15 % al 18 %). Además del género, la nacionalidad es otro factor de exclusión social: el 50,3 % de los hogares con extranjeros están en esta situación.